
民建聯昨日於中環畢打街舉行「嚴懲暴徒 守護香港 向
暴力說不」簽名運動起動禮。

集合愛港力量 向暴力說「不」
未來，該黨將在全港18區擺設簽名街站，期望藉着簽名

運動，集合所有真正愛護香港的市民的力量，向社會傳達清
楚訊息：我們向暴力說「不」，及向所有暴徒發出最嚴厲譴
責，並要求當局必須盡快將所有目無法紀、破壞社會安寧的
暴徒繩之以法，嚴懲以儆效尤。
民建聯副主席周浩鼎、陳勇，秘書長陳學鋒，副秘書長、
油尖旺區議會主席葉傲冬，立法會議員蔣麗芸、葛珮帆等出
席了昨日在中環舉行的起動禮，並呼籲市民簽名。
周浩鼎表示，民建聯發起是次簽名運動，是希望透過市民

的表態，向暴徒予以強烈譴責，「告訴全香港市民，我們香
港需要的是和平理性，不需要暴力行為。」

陳勇：港人看清誰醜惡犯法
陳勇強調，港人追求的是優質民主，而不是「磚頭革

命」，相信今次暴亂事件能讓港人看清是非黑白，「誰人是
醜惡、犯法；誰人是執法、維護市民大眾社會安全，我相信
全港大部分市民是很清楚的。」
蔣麗芸強調，不接受任何人以任何理由來衝擊執法人員，
要求執法單位嚴懲暴徒。對有市民擔憂年輕人以暴力手法來
表達訴求恒常化，她批評年輕人用錯方法表達意見，破壞社
會治安，認為特區政府必須正視有關問題，但同時也要適當
地疏導社會怨氣，避免社會分裂加劇。

葛珮帆盼回復安定和平
葛珮帆表示，旺角發生的暴亂事件，令港人感到十分擔心
及憤怒，對此予以強烈譴責。她強調，香港社會不希望法治
受到衝擊、任何人以任何藉口暴力衝擊警方，而是期望香港
繼續是世界上最安定和平的城市。
葉傲冬也指，繼前年違法「佔旺」後，又一次再在旺角發
生暴亂，「當中涉及嚴重暴力，導致不少執法者及傳媒工作
者受傷，旺角街頭在暴亂過後滿目瘡痍，對油尖旺區的市民
造成極大影響」，對此予以最嚴厲的譴責。
他強調，民建聯發起簽名運動就是要讓暴徒知道廣大香港

市民是絕不認同他們的暴力衝擊行為，故呼籲市民簽名支持
此運動，大聲向暴徒說「不」。

顏汶羽：港人不會暴力損港
青年民建聯主席顏汶羽表示，這數天他不斷反思為何香港
會變成今日的境況，強調廣大香港市民都是深愛香港，不忍
心做傷害香港的行為，更不會以暴力破壞香港，「每一個真
心愛香港的市民，都會對初一晚，每一個畫面、每一個鏡
頭，心中有數。」
民建聯深水埗區議員鄭泳舜則表示，民建聯多名議員早前
兩天均有到明愛醫院探望受傷的警員，有警員向他們表示縱
使今次受傷不輕，但未來仍會繼續盡忠職守，守護香港的治
安安寧。
市民除可到18區開設的街站簽名外，亦可到民建聯face-
book專頁（https://www.facebook.com/dab.hk.1992）點讚。
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民記反暴力 區區有得簽
擺街站護港 籲民齊譴責 促嚴懲暴徒

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2月9日凌晨

發生的旺角暴亂事件，暴徒肆意攻擊警員、消防

員以至記者，更四處縱火掟磚，造成近百名警務

人員和傳媒工作者受傷，該處小商販的攤檔也無

辜受到破壞，廣大市民對此感到無比憤慨。民建

聯由昨日開始發起「嚴懲暴徒 守護香港 向暴

力說不」 的簽名運動。該黨多名立法會議員均

呼籲市民透過簽名，向所有暴徒發出最嚴厲譴

責，並要求當局必須盡快將所有目無法紀、破壞

社會安寧的暴徒繩之以法，嚴懲以儆效尤，讓香

港可繼續成為世界上最安定和平的城市。未來，

他們將在全港18區擺設街站，收集市民簽名。

市民：重罰暴徒 票懲反對派
香港文匯報訊（記者 文森）旺角暴亂事件惹來社
會各界譴責，民建聯昨日發起「嚴懲暴徒 守護香
港 向暴力說不」簽名運動，大批市民都到街站簽
名。他們都批評當晚暴亂影響社會安寧、令香港國
際形象嚴重受損，更直斥暴徒的手段極不理性、不
文明，又認為警察的做法合情合理。不少市民更直
言，不接受「本土派」及反對派當選立法會議員，
強調要在月底的新界東補選以至年底的立法會換屆
選舉中，以選票踢走他們，還香港一條生路。

誓用選票踢走反對派
居於半山的黃小姐指出，當晚

暴徒縱火、掟磚及襲擊警察的行
為是完全不能接受，「香港是法
治社會，不會容許這種做法。」
她促請法庭重罰暴徒，以示警
誡。
她又表示，當晚警察的做法已
經十分溫和，即使有警員向天開槍示警，仍不足以
對付暴徒，應使用更強的武力，「他只是向天開
槍，又不是向人開，我覺得就算向人開槍都沒有問
題，因為他們（暴徒）襲警、掟磚，難道這樣都不
可以還擊？」
至於發起暴動的「本土民主前線」，其發言人梁
天琦為立法會新界東補選的候選人之一，黃小姐擔
心他當選後會令香港更亂，並直言不會於本月底的
補選及在年底的立法會選舉投票給反對派，誓用選
票踢走他們。

生命受威脅 鳴槍示警合理
陳先生指出，即使對特區政府

不滿，也應在立法會或透過傳媒
表達意見，而不是以武力、非理
性及不文明方式表達不滿，以暴
亂破壞香港社會的安寧。他坦
言，對事件非常反感，又指警員
當時有生命危險，鳴槍示警也十
分合理，認為警方已相當克制。
他認為，事件反映年輕人不明白市民需要，「香
港人追求的是社會和諧、互相包容，共同為社會貢

獻令香港更好，而不是凡事都反對政府施政，否則
社會不會進步。」

重創形象「整個香港衰晒」
鄧先生形容，暴徒當日的行

為是「一百個不對」，又認為
警察不夠強硬，「我在香港幾
十年，從來無見過這麼軟弱的
警察，仲畀人打到飛起。」他
認為當日警力不足，應調配更
多警員到場支援，又認為事件
影響香港國際形象，令「整個香港衰晒」。他強調
不會於今屆立法會選舉投票予反對派，擔心他們令
香港更亂。

難容撐暴議員 免「愈搞愈亂」
黃先生認為，無論誰對誰錯，

用暴力都是錯誤的，特別是向警
方掟磚，更會造成生命危險。他
指出，警方應更強硬制止暴徒的
行為， 否則香港治安只會更
差。他又強調，不容許參與及支
持暴亂的議員於下次選舉當選，
否則只會「愈搞愈亂」，香港的經濟發展也會受影
響，「一亂便無人得益。」

不想社會分裂爭吵不斷
途經中環並簽名支持活動的李先生表示，香港應

該是一個和諧安寧的都市，不希望見到社會分裂且
爭吵不斷。他接受和平的示威行動，但旺角當晚的
示威者行為過於激烈，並批評他們罔顧警察及市民
的安全，又指警察鳴槍示警具有一套既定指引，相
信鳴槍警員是基於其專業判斷而作出的決定。

擔心自身安全 減赴旺角
在中環上班的李小姐批評，年初一旺角暴亂的示

威者行為太暴力，「又打警察又掟磚」，並坦言擔
心個人安全，將來會減少前往旺角區。她強調，紀
律部隊均是服務市民，不希望類似的場面再次發
生，但認為不少年輕示威者不聽取他人意見且思想

激進，不排除日後會再發生衝突場面。

冀重罰留案底 起阻嚇作用
在中環工作的葉先生指出，在違法「佔中」行動
過後，雖有示威者被捕並判刑，但法庭刑罰過輕，
直言希望今次法官判刑時可加重刑罰，如判決留案
底等，盼起到阻嚇作用。他又指，當晚示威者向警
察掟磚，又襲擊警員，故對有警察向天鳴槍示警一
事表示理解，並認為做法合理也沒傷及他人。

影響形象 內地人更不敢訪港
來自杭州的徐小姐認為，暴徒
當日過分使用暴力，忽略了其他
市民的感受，她亦不同意透過暴
力表達意見。她又指出，事件影
響香港形象，令更多內地人不敢
到香港旅遊，「現在已經少了很
多內地人來港，如香港這麼亂，
只會愈來愈少人來旅遊，影響香港經濟。」但她表
示，相信香港特區政府的管治，故還會到旺角觀
光。

因小事「搞成咁」毫無意義
在中環上班的鍾小姐表示，對當晚旺角的衝突情
況感到恐怖，不理解示威者為何因一件小販的小事
而「搞成咁」，批評他們只是為吵而吵，完全沒有
目的。她續說，當晚示威者以暴易暴，事後更稱
「掟磚在外國不算十分激烈」，她認為若要比照外
國控制示威場面的做法，「水炮一早就出場。」

憤恨警受襲「誰保護市民？」
在香港土生土長的劉小姐稱，「掟磚會掟死
人」，嚴厲譴責年初一晚的示威者及其行為。她認
為，就算年輕人對當權者或政府有多大不滿，暴力
行為都是不可取。在電視新聞節目中看到警察被示
威者打傷的她直言：「若警察都畀人打，哪誰來保
護香港？誰來保護我們市民？」
她對當晚警察鳴兩槍示警的行為表示理解，認為

鳴槍警員是基於拯救被示威者包圍的同袍而作出的
合理決定。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）激進「本
土派」暴徒日前在旺角爆發暴亂，民建聯立
法會議員葛珮帆昨日致函立法會主席曾鈺
成，要求在下周三會議上提出緊急質詢，討
論暴亂是否有組織、有預謀，及當局日後如
何應對更激烈的衝突。不過，立法會下周三
將討論施政報告致謝議案，按慣例不設口頭
質詢，葛珮帆希望曾鈺成考慮到事態嚴重，
破例批准質詢。

質詢有否預謀 警備是否足夠
葛珮帆昨日表示，她自己昨日凌晨已致

函曾鈺成，要求在下周三會議上提出緊急
質詢。她在信中指出，鑑於事態嚴重，下
一波衝突可能隨時發生，希望曾鈺成破例
批准她提出緊急質詢，邀請有關部門代表
解釋事件，及日後如何應對更激烈的衝
突。
她將在緊急質詢中問到，暴亂是否有組

織、有預謀，煽動暴亂的「本土派」需負上
什麼刑責，當局會否加重罰則以收阻嚇作
用，及面對愈趨激烈的衝突，警方的裝備是
否足以應付，及如何加強情報搜集。她同時
致函立法會保安事務委員會主席葉國謙，要
求召開特別會議討論事件。
葛珮帆質疑，目前就煽動他人參與非法集

會的刑責過輕，有警察反映「佔領」者的懲
罰無阻嚇力，而前線警務人員的裝備不足，
難以應付更激烈的衝突。

她建議警方參考外國警察處理騷亂的方法
建議，例如向示威者施放難以脫色的顏色噴
霧。
不過，她承認緊急質詢獲批機會甚微，因

立法會下周三將討論施政報告致謝議案，按
慣例不設口頭質詢，而曾鈺成也不太喜歡打
破慣例，但希望對方考慮到事態嚴重，破例
批准質詢，「因為（暴亂）隨時會再發生，
所以有緊急性。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）約50名油尖旺區議
員、街坊會、工商聯會代表，及區內多個團體的代表
昨日下午帶同橫額，到旺角警署門口支持警方，並送
上花籃及水果，警署派代表接收。團體譴責年初一晚
上的暴力行為，促請警方嚴正執法，盡快將涉事者繩
之以法，還社區安寧，並確保市民大眾安全。
油尖旺區議會主席葉傲冬譴責旺角暴亂中的暴
徒，藉小販名義發起騷動，令小販遭受無妄之災，
促請警方嚴正執法，將暴徒繩之以法。他指出，過
去區議會從無收過小販要求在農曆新年擺賣的申請
許可，又強調倘有人提出申請，區議會會議必定會
處理及跟進。

油
尖
旺
各
界
挺
警
除
暴

葛珮帆倡下周「急詢」暴亂

香港文匯報訊（記者 文森）旺角暴亂，既破壞社會秩
序，更危害市民安全，受到各界嚴厲譴責。多個公務員團
體昨日發表聲明，強調支持警隊執法，並譴責暴徒罔顧他
人生命的違法行為。
紀律部隊評議會（職方）發表聲明，對事件極度遺憾及

憤怒。該會批評暴徒目無法紀地破壞公共設施，四處縱
火，更公然以磚頭、玻璃瓶及其他硬物襲擊警員及新聞工
作者。他們對警員堅守崗位、英勇無畏的專業表現致以最
高敬意，並深切慰問受傷警員和新聞工作者。

莫踐踏法治 勿為暴行開脫
紀評（職方）強烈譴責暴徒的違法暴力行為，認為他們

應被緝拿歸案，繩之以法。而紀評（職方）包括海關、懲
教、消防、飛行及入境5支紀律部隊，將全力支持警隊嚴
正執法，並肩攜手，無畏無懼地維護香港法治，保護市民
生命財產。
香港政府華員會的聲明嚴厲譴責旺角發生的暴力事件，

並堅決支持食環署小販管理人員及警務人員嚴正執法，嚴
懲暴徒，維護法紀。
該會又呼籲政黨、學者、社會人士及傳媒，應保持客觀

公正，「是其是，非其非」，不應發表任何為暴力罪行開
脫、淡化踐踏法治，及破壞社會秩序的言論。
政府飛行服務隊4個工會亦發表聯合聲明，對事件表示
憤慨及強烈譴責暴徒罔顧他人生命財產的行為，又希望市
民日後在表達意見的同時，應以合法、合理和務實的態度
進行。
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■■約50名油尖旺區議員、街坊會代表昨到旺角警署
支持警方，送上花籃及水果。 邵萬寬攝

■■民建聯由昨日開始民建聯由昨日開始，，發起發起「「嚴懲嚴懲
暴徒暴徒 守護香港守護香港 向暴力說不向暴力說不」」簽名簽名
運動運動。。 黃偉邦黃偉邦攝攝

■■港人熱簽港人熱簽，，大聲向暴力大聲向暴力說說「「不不」。」。
黃偉邦黃偉邦攝攝


